

### **CMF dice que solicitud de china Tianqui para frenar acuerdo Codelco-SQM está "en revisión" y detalla escenarios**

La presidenta de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), Solange Berstein, se refirió esta tarde a la solicitud que la empresa China Tianqui -dueña del 22% de SQM- hizo llegar al organismo para exigir que la empresa privada cite a una junta extraordinaria de accionistas para que se pronuncie sobre la alianza. Esto, luego de mostrarse inconforme con el acuerdo Codelco-SQM, que busca explotar litio en el Salar de Atacama hasta 2060. Al respecto, y en sesión de la Comisión de Minería del Senado, Berstein sostuvo que la solicitud de Tianqui "se encuentra en etapa de análisis por parte de la CMF. Y junto con los antecedentes de la asociación suscrita por Condolco-SQM. Estamos analizando las páginas, que son varias".

En esa línea, explicó que "vamos a demorarnos un tanto en poder responder, pero vamos a hacerlo con mayor celeridad posible. Tenemos que analizar el detalle de acuerdo, que conocimos recién". Asimismo, la presidenta del organismo subrayó que SQM el lunes les entregó una respuesta, en torno a los antecedentes solicitados para poder estudiar lo que pidió Tianqui. Berstein fue acompañada a la Comisión por el director jurídico de la CMF, Jose Antonio Gaspar, quien dio cuenta de eventuales escenarios en el caso de que la CMF no acogiera lo solicitado por Tianqui. Gaspar explicó, así, que "en el hipotético, si la decisión de la CMF a la solicitud de Tinquí no fuera conforme para ellos, conforme a nuestra ley, hay un recurso judicial contemplado que es lo que se conoce como la reclamación de ilegalidad ante la Corte de Apelaciones". Con respecto a aquello, detalló que "es una revisión que en principio no suspende, la mera interposición del recurso, los efectos de la decisión de la CMF. A menos que en la misma Corte de Apelaciones el que judicialice pida lo que se conoce como una orden de no innovar". Cabe destacar que la compañía china Tianqui se ha mostrado inconforme hace meses con el acuerdo Codelco-SQM, lo que ha llevado a declaraciones cruzadas entre los gerentes de ambas firmas. En uno de esos cruces, Gonzalo Guerrero, presidente del directorio de SMQ, cuestionó las intenciones de la firma asiática para oponerse al acuerdo, dando a entender que estarían interesados en participar de manera directa en la explotación del Salar de Atacama.

CITACION